

AL DOMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, martes 11 de febrero de 1941

Teléfono número 1327

N.º 6.282

Después del fracaso

La reunión de antiguos alumnos de la Sociedad Económica por mí convocada, fué un rotundo fracaso de concurrencia. Menos de treinta personas nos reunimos, y la mayoría eran, aunque antiguos alumnos, también antiguos socios.

Claro está que reinó el mayor entusiasmo y, con su poquillo de pimienta, demostraron todos los mejores deseos de prestar su decidido apoyo para que la Económica preparase y cumpliera sus fines. Pero que de los miles de ex-alumnos que hay en Santiago, únicamente diez o doce señoras y señores, se hubieren dignado acudir a mi llamamiento y bayan venido a demostrar su cariño y entusiasmo por la institución, fué una ducha de agua fría, caída sobre mi optimismo.

Y como he comprobado, dolorosamente, que por los procedimientos no se despierta la inveterada apatía de los compostelanos, apelaré al clamoroso y aunque sin bichos de reclamo, me planto en medio de la plaza y con voz potente grito:

¿Eres santiagués? Pues tienes el compromiso de honor de prestar tu ayuda a la Sociedad Económica de Amigos del País, que desde hace siglo y medio se preocupa de la educación de los humildes y de todos los problemas que afectan a Galicia.

¿Vives en Santiago? Por ADMINISTRACION, te interesa que subsista un centro en el cual, tus hijos, por el módico precio de tres a seis pesetas al mes, pueden aprender, bajo la dirección de muy competentes profesores, cualquiera de las enseñanzas reseñadas, se trata de establecer una Escuela Práctica de Comercio, donde tus hijos y nietos puedan aprender lo necesario para tener más cultura comercial que la que tú has tenido en tus comienzos y no tropiecen con las dificultades técnicas que has resuelto con la práctica.

¿Eres comerciante? Te interesa grandemente apoyar la institución, en donde, además de las enseñanzas reseñadas, se trata de establecer una Escuela Práctica de Comercio, donde tus hijos y nietos puedan aprender lo necesario para tener más cultura comercial que la que tú has tenido en tus comienzos y no tropiecen con las dificultades técnicas que has resuelto con la práctica.

¿Eres artesano? Debes procurar no desaparezca la Económica, donde muchos de tus compañeros y acaso tú, aprendisteis algo que os sirvió para defenderse en la vida.

¿Eres, en fin, antiguo alumno de la Económica? Estás en el deber ineludible de ayudar a la casa donde te formaste total o parcialmente. Y este apoyo que, con tanto ahínco solicito, ¿cuánto vale?

Su valor, en conjunto, es incalculable, pero por persona no cuesta al mes más que CINCO REALES! Y un durillo de entrada, aunque esto es potestativo. Depende de los posibles y voluntad del señor.

Si después de esto no despertáis... ¡Allá vosotros!

ANDRÉS DÍAZ DE RÁBAGO.

La situación en Francia

Vichy.—Después del nombramiento del almirante Darlan como ministro de Negocios Extranjeros y vicepresidente del Consejo, se ha publicado la siguiente declaración oficial:

«La dimisión de M. Flandin exige algunas explicaciones, a fin de que la opinión pública no se equivoque acerca de la significación y la importancia de este acto. Cuando Flandin aceptó la cartera de Negocios Extranjeros, a consecuencia de los acontecimientos del 13 de diciembre de 1940 no se sintió movido por ninguna consideración de índole personal.

Hasta entonces había residido en la zona ocupada y no se había mezclado en ninguna intriga política. Siempre había sido partidario del acercamiento franco-alemán y esperaba que con esto se pudiesen evitar los horrores del conflicto. Después del desastre, se manifestó siempre como partidario de una colaboración que hubiera podido suavizar los sufrimientos del país vencido.

Esta política se imponía a Francia por los dos millones de prisioneros, la ocupación de las dos terceras partes del territorio y las cargas que se derivaban de nuestra condición de derrotados. Flandin se esforzó, pues, en practicar lealmente una colaboración basada en los principios definidos en Montoire durante la entrevista entre el Führer y el Mariscal Petain: respecto a las condiciones del armisticio, modalidades de ejecución y colaboración de Francia en la construcción de una Europa nueva.

Sin embargo, desde el comienzo de su misión, Flandin tropezó con una cuestión personal, avivada por una campaña de los periódicos de París. La salida de Laval creó, efectivamente, una situación difícil frente a las autoridades alemanas de ocupación. No obstante Flandin no se dejó desviar del fin que se había impuesto en diversos aspectos, sobre todo, en lo relativo a los prisioneros internados en Suiza y al regreso de una parte de los que pertenecían al Cuerpo de Sanidad, en este sentido se lograron resultados positivos. Del mismo modo, en las negociaciones económicas siguió la colaboración prevista y preparó fecundos acercamientos entre la producción francesa y la alemana. Pero si en el aspecto técnico continúa la colaboración, en el terreno político las autoridades alema-

nas mantuvieron su posición. Así se hizo patente que la tarea emprendida por Flandin tropezaba con obstáculos considerables. Y por esta razón, decidí presentar su dimisión al mariscal Petain».

Vichy.—El almirante Darlan ha celebrado una extensa conferencia con el mariscal Petain, poco después de su regreso de París. No se ha facilitado hasta ahora ninguna referencia oficial acerca de lo tratado en la entrevista.

París.—En el curso de una reunión celebrada por la Asociación de ex combatientes el presidente de la Unión Nacional declaró que la política de Montoire estaba siendo saboteada. El mariscal Petain fijó las líneas generales de la nueva orientación política y mostró lo que se puede esperar de una colaboración franco-alemana. Francia no puede cambiar de actitud cada dos meses—si guió diciendo el orador—y la contribución de todos los ex combatientes franceses a esta nueva obra es muy necesaria. La nueva política solo debe perseguir el mejor servicio de los intereses de Europa y la salvaguardia de los derechos de Francia.

Vichy.—La Agencia Transocean desmiente los rumores difundidos por la radio británica relativos a desórdenes registrados en Vichy y a la supuesta salida para el África septentrional del Mariscal Petain y del almirante Darlan.

Vichy.—En la tarde de hoy se ha firmado el acta constitucional por la cual es designado sucesor del mariscal Petain en el caso de que éste tenga que abandonar las funciones de Jefe del Estado, el almirante Darlan.

Vichy.—En relación con la reunión del Consejo Nacional de Francia, un periódico dice que Lyon no será la sede del nuevo organismo más que durante los primeros días para la puesta en marcha del mismo y especialmente la sesión inaugural de la nueva Asamblea consultiva. Las sesiones siguientes se celebrarán en Vichy.

Consejo de Guerra en Barcelona. Barcelona, 10.—Se celebró Consejo de Guerra sumarísimo contra el ex capitán de Artillería Eduardo Medrano Rivas, masón destacado, que mandaba una columna

del frente de Aragón y que fué subsecretario de Prensa y Propaganda, presentándose a las autoridades militares a raíz de la ocupación de Tángier.

Se solicitó la última pena para el procesado.

Los restos de Pio XI han sido trasladados a la Basílica del Vaticano

Roma, 10.—Con gran solemnidad se ha celebrado en el Vaticano la ceremonia del traslado a la Basílica del sarcófago de mármol que encierra los restos del Papa Pio XI.

Su Santidad Pio XII asistió a toda la corte pontificia. Los miembros del Sacro Colegio de Cardenales, representaciones diplomáticas y autoridades de Roma y Milán estuvieron también presentes.

Después que el sarcófago hubo entrado en la Basílica, el Santo Padre pronunció unas palabras en las que, refiriéndose al conflicto actual, dijo que su antecesor en la silla de San Pedro, Pio XI, vaticinó esta catástrofe mundial.

Una gran multitud desfiló ante los restos de este Papa.

CUANDO FLORECEN LOS CEIBOS

Cuando florecen los ceibos son las mañanas más claras, hay más arrullo en la fronda y más nidos en las ramas.

Cuando florecen los ceibos, la vida pujante y sana vibra en un himno de gloria en la mañana serrana.

Se adivina en el gorjeo del zarzal y la calandria, en el olor a tomillo que trae la brisa templada, en la alegría del sol que se enreda entre las ramas, y en el canto del boyero que desgrana una vidalía.

Cuando florecen los ceibos filtran púrpura sus ramas, salpicando de rubres las lomas verde esmeralda.

Cuando florecen los ceibos son las noches encantadas, y es sortilegio la luna, y es embriego tu mirada, y en los senderos de plata junto a la roja soñada mientras se teje un ensueño gimen de amor las guitarras.

Cuando florecen los ceibos es más honda tu mirada, y en la tibieza de nido de tu boca perfumada también florecen los besos que a mí me queman el alma.

Cuando florecen los ceibos, los estilos y vidalías suenan en la tarde quieta como oraciones paganas, y bajo el palio de tu cielo azul como inmenso zarzal, son los ceibos florecidos como un milagro escarlata.

Elvira P. DE ZORRAQUIN.

Régimen especial económico para Tángier

Tángier, 10.—El Alto Comisario de España ha firmado una ordenanza por la que se establece un régimen especial económico para la ciudad, que dice:

«Desaparecido el régimen político especial de Tángier y su zona, y deseando España que esa medida no implique dificultades para el normal desenvolvimiento económico de la ciudad, afectada en su comercio y en su economía por circunstancias ajenas a su actual régimen político, ha dispuesto que con carácter provisional, el comercio y economía de Tángier se ajusten a las siguientes normas.

Primera.—Tángier, dentro de la unidad aduanera de Majzen, gozará de un régimen especial y monetario.

Segunda.—Subsistirá la libertad en la circulación de divisas de todas clases, junto con la peseta española. La entrada y salida de nuestras divisas será regulada por la dirección económica de Industria y Comercio.

Tercera.—Las entidades bancarias y las firmas comerciales

MUY INTERESANTE

Señoras, Señoritas

CHACÓN, con el fin de atender a su numerosa clientela, ofrece beneficios a las señoras que soliciten su permanente por anticipado.

Con 15 días de anticipo, 20 pts. Con 15 » » » 15 pts. NO PIERDA USTED LA OCASIÓN. Hasta el día 1.º de abril.

españolas o extranjeras establecidas en Tángier operarán en el comercio de importación y exportación con sus propias divisas, dentro de las normas que se dicten por la Oficina de Economía de Tángier. Las divisas enviadas por la exportación al extranjero y productos originarios de Tángier, serán propiedad de los exportadores, quienes podrán disponer libremente de ellos.

Cuarto.—Se permitirá la posesión de divisas a los residentes extranjeros en Tángier, a las naturales de dicha ciudad que residan en ella y a los españoles y marroquíes avencidados en la misma.

Quinta.—Tángier estaba separada económicamente del resto de la zona española por un control comercial monetario facultado para impedir la entrada y salida de mercancías y divisas que no obtuvieran previamente el permiso para la importación y exportación de la Dirección de Economía.

Sexta.—La entrada y salida de mercancías por la zona marítima será regulada por la Oficina de Economía de Tángier, que obrará de acuerdo con estas instrucciones.

Séptimo.—Subsiste la prohibición de la reexportación desde Tángier de mercancías de procedencia española o de la zona del Protectorado español, así como de cualquier otra procedencia.

Octavo.—Todo el control de la vida económica comercial y monetaria, tanto en su relación con España como con el extranjero, será ejercido por la Dirección de Economía a través de la Oficina de Economía de Tángier.

La obra sindical del hogar, recoge tus aspiraciones y las transforma en realidades, construyendo un hogar sano y alegre.

-DEPORTES-

Entérese de... Que resultó espléndida la actuación de Lorenzo en las pruebas atléticas de ayer.

Que en el SEU hay enorme animación por los deportes clásicos.

Que el Distrito de Santiago va a batir todas las marcas imaginables con este cuarteto: Lorenzo, Roberto, Mariño y Sobral.

Que además hay muchos valores nuevos.

Que el SEU femenino tiene que entrenar rápidamente su equipo de hockey con vistas a una expedición a Portugal.

Que nos alegraríamos de que el «Compostela» consiguiese un encuentro con ese equipo de Primera División.

Que el «Frente de Juventudes» se disputará el jueves una preciosa copa con el «Scientia».

Que solamente costará 0.50 pesetas la entrada.

Que recordamos nuevamente a los equipos infantiles nos envían relación indicando nombre y domicilio del equipo, jugadores con que cuentan, colores, partidos jugados y resultados obtenidos.

Que el «caso» Juanjo aún está sin resolver, ya que ni el «Frente de Juventudes» ni el «Compostela» quieren soltar «prenda».

Que Gil, el medio ala derecho y capitán del «Compostela», comparte sus entrenos con el estudio de la «Geología».

Que es tan gran estudiante como entusiasta deportista.

Que Germancito está furioso.

Venta de casas y terrenos

Se venden en pública subasta, de carácter voluntario, las casas número 13, destinada a cochera; 20, en la que se halla instalada un negocio, y 22, sitas todas en la calle de San Cayetano, de esta ciudad, en inmejorable situación y propias para establecimiento de industrias; así como un terreno a solar, con su frente a la carretera de La Coruña, inmediaciones de la ciudad de Santiago, en donde llaman «Agro de Mallón de Arriba», de cinco ferrados y catorce cuartillos de extensión, o sean treinta y cinco áreas y sesenta y una centiáreas.

La subasta tendrá lugar el domingo día 16 del mes de febrero en curso, a la hora de las tres de la tarde y en la sala número 20 de la calle de San Cayetano. De las condiciones, informarán los señores D. Angel Moure Gómez, Avenida de Villagarcía número 10, o D. Domingo Moure Gómez, Travesía de Santa Clara número 3.

Santiago, 1.º de febrero de 1941.

UN NUEVO LIBRO DE VIDAL LOMBÁN

«UNA TRAYECTORIA. LA VERDAD DE ESPAÑA» (I)

Tenemos a la vista un nuevo libro que José Vidal Lombán acaba de publicar y que nos remite con cariñosa dedicatoria. Su título, dice ya bastante de su contenido: «Una trayectoria. La verdad de España». Segunda parte de «La hora de la verdad». Una crítica literaria habría de resultarnos difícil, porque a Vidal Lombán no puede aprehenderse en los moldes arcaicos de un tamizado análisis retoricista. Es el hombre del pueblo que escribe para el pueblo, poniendo al desnudo la verdad de los momentos presentes de España. No es su sinceridad fruto de los tiempos actuales. Tiene una raíz profunda que se remonta a los años heroicos precursores de nuestro Glorioso Movimiento.

Fué allá por los años de 1932 y 1933 cuando conocimos a Vidal Lombán en su tierra de Orense desafiando las persecuciones de una política liberal, zafia y demoleadora, que se desataba en denuestos y llegaba a la agresión contra los que, de palabra y por escrito, proclamábamos a a todas horas la triste realidad de una España de «perfil agrio y triste» y propugnábamos por una reforma total del régimen imperante, como única salvación de nuestra Patria a la que ya empezaba a ponerse precio en las lonjas extranjeras. Galicia, —aquel ya desaparecido periódico que por aquel entonces dirigía yo en la capital orensana— es testimonio veraz del pensamiento de Vidal Lombán expuesto en artículos contundentes cuyo recuerdo son hoy la mejor ejecutoria de un sentimiento ampliamente español que latía en el pecho de nuestro amigo y de cuantos en aquel colaboraban. De allí, arranca mi amistad con Vidal Lombán. Y al evocar aquellos días, no puedo menos de exteriorizar mi satisfacción ante este libro en que se recogen muchos de aquellos artículos y a cuyo frente figura como prólogo otro del no menos esforzado paladín Ricardo Sindrén Doel, otro ejemplo de buen español que a la sazón colaboraba en nuestro Galicia, rompiendo cada día el fuego contra las clases opresoras que regían el país.

Porque la sinceridad no es hábito frecuente en los políticos, es por lo que hemos de estimar más este libro de Vidal Lombán, recopilación de una labor moritoria, y ensalzarlo en su justo valor. Considerándolo, más que como obra literaria, como la realización del pensamiento de un español al servicio de su Patria. Porque como hombre de lucha, más que como literato, hemos de apreciar hoy a Vidal Lombán ante este su nuevo libro.

Su labor periodística desde 1933 hasta hoy, recogida en 187 artículos, queda ahí perpetuada en las páginas de «Una trayectoria. La verdad de España», que hoy lanza a la publicidad Vidal Lombán. Estilo sobrio, cual corresponde a los nuevos modos de la España presente. Ideas amplias, que el tiempo se ha encargado de confirmar. Programa vasto, que habrá de servir de consulta para cuantos, vistiendo la camisa azul, sientan muy hondo los problemas de España. Esto es en síntesis la obra de Vidal Lombán que hoy glosamos. La obra de quien ha sabido interpretar el pensamiento de José Antonio de «mitad guerrero y mitad monje» que quería para cuantos, encuadrados en nuestra Revolución, sintieran la necesidad de amar a España y pusieran a su servicio hasta la vida si necesario fuera.

Nuestra gratitud a Vidal Lombán por su envío y el apretado abrazo al buen camarada que nos trajo a la memoria el recuerdo de aquellos días de lucha vividos en la ciudad de las Burgas cuando nuestra Peña de «visionarios» del «Roma» era blanco de las ironías de los magnates de la política entonces imperante.

Compostela, 1941.

ANTONIO LÓPEZ SÁNCHEZ.

(1) Editorial Compostela, 1941. Precio 8 pesetas.

con nosotros por lo de la «tila», ya que Pemán le envió un buen regalo de ella.

Que su obligación era darnos las gracias por el regalo obtenido a expensas de nuestra noticia.

Técnico y su hermano.

OTRO DISCURSO DE CHURCHILL

Londres, 10.—Churchill ha pronunciado el domingo un discurso por radio en el que principalmente dijo:

Hace cinco meses que os hablé. En ese tiempo nuestros asuntos han prosperado. Hemos mantenido nuestro territorio y hemos hecho frente a Hitler y a Mussolini cuando parecía la hora llegada de su triunfo aplastante.

Londres y las principales ciudades de la Gran Bretaña han tenido que sufrir el martilleo enemigo. La población civil recuerda las formaciones en cuadro de Waterloo. Resiste valientemente y su victoria será mayor que aquella. La aviación británica crece y es ya dueña del espacio por el día. Los ataques enemigos son más vivos, pero más cortos. En Libia se lleva hecho un avance de 650 kilómetros, habiendo conquistado la provincia de Cirenaica y dejando en seguridad Egipto y el Canal de Suez, con la base de Benghasi se consiguió un punto estratégico de gran importancia para el conjunto de guerra en el Mediterráneo oriental.

A continuación dió cuenta del bombardeo del puerto de Génova por una escuadra inglesa. En dicho puerto italiano podría embarcar una expedición alemana para atacar a las tropas del general Weygand en Argelia y Túnez. El cañoneo de Génova habrá repercutido en nuestros camaradas franceses, quienes podrán alentarse con la idea de que los amigos están cerca y la Gran Bretaña domina aún en los mares.

Aludió a la presencia de los alemanes en Rumanía y dice que

contingentes germanos han penetrado en Bulgaria donde hay campos de aviación ocupados por personal alemán.

Se han hecho preparativos para movimiento de tropas del Reich en o a través de Bulgaria, y tal vez el avance ha comenzado ya.

Esta guerra se decidirá por lo que ocurra en los océanos, en los aires y, sobre todo, en estas islas. Durante el pasado conflicto Norteamérica envió dos millones de hombres, pero esta vez no se trata de una guerra de grandes ejércitos que se lancen inmensas masas de proyectiles. No necesitamos ejércitos numerosos ni para este año ni para el próximo, ni para ninguno, según mis cálculos, pero precisamos urgentemente un suministro enorme y continuo de material de guerra y aparatos técnicos de todas clases.

Para traer todo esto necesitamos también una gran flota mercante para 1942. Estos hechos los conocemos evidentemente el enemigo y debemos contar con que Hitler haga todo lo posible por causar estragos en nuestros buques y reducir el volumen de los suministros americanos. Nunca ha disimulado ni ocultado este peligro. Espero que me creáis cuando os digo que tengo absoluta confianza en la escuadra, bien secundada por la aviación.

Churchill termó su discurso exhortando al pueblo a aprestarse a la defensa de las Islas y dirigió un llamamiento a Roosevelt con el fin de que preste la ayuda necesaria para acabar victoriosamente la labor emprendida.

Orden de la plaza del día 10 de febrero de 1941

Artículo único. El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» número 29, de fecha 5 del actual, dispone lo siguiente:

«Dirección General de Base: Bandera Militar — Uniformidad — Con el fin de aclarar algunas consultas sobre el uso del capote

PAPEL CARBON, las mejores marcas, pídale en LA COMERCIAL, Rua Nueva, 1 -

reglamentario, he dispuesto lo siguiente:

1.º Sobre la prenda de abrigo no podrá ostentarse más condecoración que la Cruz Laureada de San Fernando individual, quedando prohibido el uso de cualquier otra clase de condecoraciones, distintivos o emblemas que no sean estrictamente de los definidores del Arma o Cuerpo correspondiente.

2.º En todos los actos de servicio de arma o considerados como tales, el corraje se usará sobre el capote y con doble tirante.

3.º En aquellos otros actos o servicios oficiales no considerados como de armas, y en los que, por tanto, el corraje no se llevará sobre el capote, el tirante del sable saldrá por una abertura practicada en la parte interior del bolsillo izquierdo de dicha prenda de abrigo.

4.º Los Generales, cuando tengan que usar sable, lo llevarán en esta forma.

Madrid 31 de enero de 1941 — Varela

Lo que se publica en la Orden de la Plaza de hoy para conocimiento y el más exacto cumplimiento — El Coronel Comandante Militar.

El Concurso General de Curatos

Hoy dieron comienzo los ejercicios del Concurso General de Curatos vacantes en esta Diócesis. El número de aspirantes es el de 73.

Los temas de hoy fueron:

Questiones dogmáticas

1.º—An Deum ogistere possit demonstrari.

2.º—An in Divinis sint tres personae.

3.º—An Missa sit verum ac proprie dictum sacrificium: in quam actione Missae consistat essentia sacrificii, et quomodo in actione hac verificatur ratio sacrificii.

Questiones morales

1.º—Quid restituitur et quomodo restitutionis et causae a restitutione excusantes.

2.º—An sit praecipuum fraterne correctionis: quomodo obliget et qualis ordo in ea correctione servandus sit.

3.º—De requisitis ad validam et licitam celebrationem externam matrimonii in casibus, tam ordinariis, quam extraordinariis, (scilicet, in periculo mortis, aut si sacerdos competens haberi nequit).

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 677.

Comentarios al discurso de Churchill

Nueva York, 10.—El discurso pronunciado ayer por Churchill, en el curso del cual dijo que Gran Bretaña no necesitaba tropas norteamericanas, ha sido acogido con escepticismo por los «Asiacionistas».

El senador Wheeler recuerda que durante la Gran Guerra los ingleses dijeron también que no necesitaban soldados norteamericanos, pese a lo cual los Estados Unidos entraron en la guerra.

«Si Norteamérica no quiere enviar soldados al otro lado del Océano ¿por qué Estados Unidos han adquirido cuatro millones y medio de picas de identidad y un millón y medio de fétretos?»

Por su parte el senador Adams expresó su convicción de que Gran Bretaña no tiene necesidad de asegurar a Norteamérica que no necesitará de la ayuda de sus tropas, puesto que Inglaterra no cuenta con derecho alguno que le permita afirmar lo contrario.

El senador White declaró que espera que el discurso de Churchill correspondiera a la situación.

Salón Teatro

PRÓXIMO JUEVES

El Terror de los viles

El más emocionante y movido film del Oeste.

APTO PARA MENORES

efectiva del país y que por lo tanto no sea realmente necesario el envío de tropas norteamericanas a Europa.

El senador demócrata Herring se expresó en parecidos términos.

Sra. Ramona Móvora Suso

que falleció el día 17 de julio de 1940.

Doña Carmen Santiago Ferrer DE CARRO

La familia ruega la asistencia a alguna de dichas Misas; por lo que quedará muy agradecida. Santiago, 11 febrero, 1941.

NOTICIAS

A las ocho de la noche de ayer y en el templo parroquial de Santa Susana recibió las aguas regeneradoras del bautismo la hermosa niña que pocos días ha dado a luz la señora doña Carmen Rivas Sanmartín, esposa de nuestro buen amigo el ex triente de Alcalde don Andrés Suárez Rodríguez.

Le administró el Sacramento el coadjutor de dicha parroquia don Benigno Fraga López. Fueron padrinos el distinguido orfebre don Arturo Lado Pensado y María Teresa Suárez Rivas.

Finalizada la ceremonia tras ladarse los invitados al domicilio de los padres de la nueva cristiana en donde fueron obsequiados con pastas y licores. Nuestra cordial enhorabuena a los señores de Suárez-Rivas por el fausto suceso familiar.

Acompañado de su esposa retornó de Madrid nuestro apreciado amigo el competente odontólogo don Angel Villar Pellit, quien reanudó su consulta.

El sentimiento que produjo la muerte de la malograda señorita Bianquita Solar Tato pisóse hoy de manifiesto con motivo de los funerales y sepelio.

En la fúnebre comitiva — que era numerosa — hemos visto nutridas representaciones de todos los sectores sociales de la población, que quisieron rendir el último tributo de amor a la joven que bajó a la tumba en lo mejor de sus años.

Las cintas que pendían de la carroza fúnebre recogíanlas cuatro amigas íntimas de la extinta. Presidía el clero el coadjutor de Santa María del Camino, don Vicente Fernández y Fernández.

La presidencia del duelo integrábanla don Julián Pérez Esteoso, con los hermanos de la difunta Daniel y Eugenio.

Al padre de la finada, nuestro buen amigo don Daniel Solar García y demás deudos reiteramos el sentido pésame.

—Los familiares nos piden hacer constar su agradecimiento a todas las personas que se dignaron concurrir al acto fúnebre y al acompañamiento del cadáver al cementerio de Boisaca.

Se publicó una orden por la que se accede al traspaso de la ceteria de langosta, situada en las inmediaciones del Sanatorio de Oza (bahía de La Coruña) declarando concesionarios de la misma a don José Rodríguez Roig y don Antonio Campos Losada.

Un decreto sobre asociaciones: «Por Decreto de 25 de enero último, publicado en el Boletín Oficial del Estado del día 6 del actual febrero, se ha dispuesto que todas las Asociaciones cuyos reglamentos se presentan en el Gobierno civil para su registro, necesitan la autorización del Ministerio de la Gobernación para constituirse y funcionar, exceptuándose, las que tengan por exclusivo objeto el lucro y se rijan por las disposiciones del derecho civil o del mercantil; las católicas que se propongan un fin exclusivamente religioso; las que funcionen en virtud de leyes especiales; las Cooperativas registradas en el Ministerio de Trabajo, y las sujetas a la legislación sindical y a la disciplina de F. E. T. y de las Jons. Y previene que las ya constituidas, y no exceptuadas, deben presentar en el Gobierno civil, dentro del plazo de un mes a contar desde el citado día 6 del actual febrero, la siguiente documentación: Dos ejemplares de los Reglamentos; dos ejemplares en forma de certificación de las Juntas Directivas actuales; lista de sus asociados (es conveniente presentarla por duplicado), que estará autorizada por el presidente y el secretario, inventario de sus bienes, en forma de certificación, y por duplicado; de no recibirse toda esta documentación dentro del plazo señalado, se exponen las Asociaciones que en esta falta incurran a ser dadas de baja, privándolas de todo derecho y función.

Para evitar perjuicios ocasionados por una ignorancia que nunca es disculpable ni alegable, recomiendo a los señores alcaldes que adviertan de estas normas a los presidentes de las Asociaciones comprendidas en ellas que funcionen actualmente en los términos de su jurisdicción.

El mencionado Decreto se publicará próximamente en el Boletín Oficial de esta provincia.

Academia Menéndez Pelayo

COLEGIO AUTORIZADO

Primera Enseñanza, Bachillerato, Cursos del Magisterio. Preparación especial para el Ingreso en la Universidad y Examen de Estado. Clases de cultura general y adultos

ALGALIA ABAJO, 24, 2.º

lance; Vicente Pascual García de La Coruña, doscientas cincuenta por cierre a deshora.

El Tribunal de lo Contencioso de Pontevedra, resolviendo el pleito promovido por Manuel Fuentes Varela, vecino de Silleda, contra acuerdo del Ayuntamiento de este pueblo fecha 6 de enero de 1939, por el cual desestimó instancia suya solicitando la reposición en el cargo de depositario, del que fuera obligado a hacer renuncia por una Gestora del Frente Popular, o en otro caso, se le reconociese el derecho de jubilación, ha dictado sentencia declarando el derecho del recurrente a percibir los haberes de jubilación, que le correspondían, con arreglo al sueldo reglamentario de 2.500 pesetas, con quinientos y pensiones que le sean computables, así como el derecho a percibir las pensiones de jubilación devengadas desde el 3 de abril de 1936, en que tal situación de jubilación le fué reconocido.

En el Cuarto de Socorro del Gran Hospital han recibido asistencia facultativa: José Suárez, de 12 años, de Boiro, traumatismo del ojo izquierdo, a consecuencia de una caída casual.

Manuel Sayáns, de 13, de Combarro (Conjo), herida por desgarro en el párpado del ojo derecho.

María Guldri, de 49, soltera, de herida cortante en la mano izquierda, efecto de un accidente casual que se produjo manejando una hoz.

Habiendo sido satisfechas totalmente las sanciones impuestas por el Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas recobraron la libre disposición de sus bienes Daniel Sánchez Hermo, de 51 años, casado, labrador, vecino de El Castro (Boiro); Emilio Cervigón Guerra, de 42, soltero, industrial, de La Coruña; y Eliseo Antonio Lustrés López, de 26, soltero, estudiante, vecino que fué de Vilmanzo y actualmente lo es de La Coruña.

Se instruyen expedientes a Sabas Beltrán Mallo, de Cangas; Manuel Alejos Pérez, de Nigrán; José Barreiro Alvarez, de Bayona; y José María Pena López, de Tabeirós.

Nota facilitada a la Prensa por la Fiscalía provincial de Tasas: «Siendo reglamentario que los escritos de recurso de alzada contra las sanciones impuestas por las Fiscalías de Tasas vayan reintegrados con arreglo a la vigente Ley del Timbre, se advierte que no serán tramitados aquellos que se presenten sin el reintegro o póliza de una peseta cincuenta céntimos por cada pliego escrito a mano o a máquina a dos espacios, y de tres pesetas los escritos a un espacio; además todos ellos llevarán una póliza de José Antonio, de cincuenta céntimos.

Lo que se hace público en evitación de los perjuicios que se ocasionan a los recurrentes en el caso de que aquellos escritos queden sin recurso por carencia del reintegro aludido.

La Coruña, 10 de febrero de 1941. — El Fiscal provincial de Tasas.

Murió en el Hospital de Pontevedra la niña de tres años Julia Rodríguez Abreu, que hace días sufrió quemaduras en Lourizán.

La Gestora provincial de Orense, se ha dirigido al capitán general de la región, interesando que uno de los Cuarteles que van a ser edificados en Galicia, se construya en Orense.

Hicieron hoy las inscripciones naticiales de Cruz Tojo Rodríguez, Manuel Campos Iglesias y Rosario Bouzas García.

Capitol - La pantalla de los éxitos

MAÑANA MIÉRCOLES POPULAR AGUILAS HEROICAS

Emocionante película de aviación interpretada por los formidables ases JAMES CAGNEY y PAT O' BRIEN HABLADA EN ESPAÑOL

JUEVES MAGNO ESTRENO 1941

La MACAQUITA Fernandel

EN ESPAÑOL

De seis días ha muerto en la calle del Espiritusanto Luis Penas Sánchez.

Señoras: Señoritas: ¡ATENCIÓN!

Por 10 pesetas la mejor permanente garantizada por un año. Peinados última moda 1 peseta y 050.

PREGUNTOIRO, 34, BAJO Una señorita especializada en el ramo, procedente de Madrid y Oviedo, le ofrece a ustedes estos servicios a los precios indicados, durante quince días.

Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 13'30 a 15'30). 13'30. Apertura de la estación; Santoral del día; Fragmentos escogidos de óperas: Coro de peregrinos de «Taanahuser», Wagner; Aria de Rosina de El barbero de Sevilla, Rossini; Cavatina de El barbero de Sevilla, Rossini.

14. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14'15. Información regional. 14'30. Canciones. 14'40. Intervención de la orquesta «Artifan».

15'05. Concierto sinfónico semanal, Música de Bach: Tocata y fuga, Bach; Oasacaglia en do menor, Bach.

15'30. Fin de la emisión. Emisión de las 20'30 a 23.

20'30. Apertura de la estación, Música de baile.

20'45. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 21. Música variada: Guitarre, Eigar; Nocturno número 2; Cho-pin; Reverie, Schuman; Angeli-na, popular; La procesión de San Bartolomé, popular.

21'30. Orquesta: El carnaval de los animales, Saint Saens. 22. Información regional. 22'15. Emisión dedicada al socio protector (discos a petición). 23. Cierre de la estación.

ULTIMAS NOTICIAS

Lotería Nacional Madrid.—En el sorteo verificado hoy, resultaron agraciados con los primeros premios los números siguientes:

Con 140 000 pesetas 22 432, Almería, Málaga y Mánacor.

Con 75 000 pesetas 17 669, Madrid, Mallorca y Oviedo.

Con 25.000 pesetas 10 804, Linares, Barcelona y Madrid.

Con 2 000 pesetas 23.463—29 311—10.545—9.549—11 870—2 439—6 711—17 876—18.222—26.578.

Noticia desmentida Sofía.—La Agencia oficial ha desmentido rotundamente la noticia dada por una Agencia periodística de Londres, en la que se asegura que las fuerzas alemanas habían ocupado gran parte del territorio de Bulgaria.

Las relaciones con Rumania Londres.—La Prensa se ocupa de la ruptura de relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Rumania.

Hacen resaltar que la noticia no causó sorpresa en el pueblo inglés, después de haber escuchado el discurso del ministro de Asuntos Exteriores de Rumania, pronunciado la semana pasada.

Se unen a la protesta Río Janeiro.—Las Repúblicas de Guatemala y Venezuela se han unido a la protesta del Brasil por el apresamiento de un buque mercante en sus propias aguas jurisdiccionales, por la armada inglesa.

Doce aviones ingleses derribados Berlín.—Según noticias oficiales la aviación británica fué ayer atacada por la aviación alemana, la que consiguió derribar 12 aparatos enemigos.

Malta bombardeada Roma.—Las instalaciones militares de Malta fueron objeto anoche de un fuerte bombardeo que ocasionaron daños considerables y gran número de muertos y heridos.

Comunicado griego Atenas.—La aviación enemiga realizó varios raids sobre el interior del país, sobre todo en Yamina y región del Peloponeso, teniendo que lamentarse daños y algunas víctimas.

Comunicado italiano Roma.—El alto mando de las fuerzas armadas italianas en su comunicado número 149 da cuenta de que en el frente griego hubo actividad de patrullas y de la artillería.

La aviación bombardeó carreteras del enemigo estaciones férreas y aeródromos.

En la base aérea de Yamina fueron alcanzados gran número de aparatos.

En el Sudán fueron rechazados varios ataques enemigos que emplearon carros de asalto.

La aviación enemiga atacó distintos puntos de Sicilia y parte meridional de Italia, habiendo que lamentar cuatro muertos y varios heridos; los daños materiales son escasos.

Comunicados británicos Londres.—El Almirantazgo británico, comunica que la aviación realizó varias incursiones sobre territorio de Dunquerque, Boulogne y Calet, causando destrozos en ambos muelles e instalaciones.

Tres cazas británicos no regresaron a sus bases.

El Ministerio del Aire y Seguridad interior informa que hubo actividad de la aviación enemiga sobre las regiones Este y Sureste de Inglaterra, señalándose pocos daños y escaso número de víctimas.

SE DESEA comprar en Santiago una casa de 50.000 a 200.000 pesetas. No correedores. Informar Gelmírez, 10. Encuadernación.

COCHES DE ALQUILER ECONÓMICOS. Servicio permanente. Para informes: Tafona, 6. Teléfono 1182. Adriano Martínez.

CEDERÍA habitación a señora formal, sola. Informarán en esta Redacción.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libre, Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º. Teléfono 1.485.

AUTOMÓVILES Bernárdez—Teléfono 1981

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos. Practicante en Medicina y Cirugía. Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población. Rúa de San Pedro, 34. Tel. 1085

VENTA.—Se hace de una barrodora eléctrica marca «Lux». Razón en la calle de la Rúa Nueva, 17, 1.º

BUJÁN: CIRUJANO-CALLISTA.—Consulta: de once a dos y de cuatro a seis. Festivis a la mañana. RUA DEL VILLAR, 68, PRAL.

CLINICA DEL DR. MERINO.—Enfermedades de la PIEL, VENEREAS, VIAS URINARIAS (riñón, vejiga y próstata).—ELECTROTERAPIA Y RADIUM.

Preguntoiro, 6, 2.º—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis. MECANOGRAFÍA.—Se dan clases y se hacen apuntes. Precios reducidísimos.—Preguntoiro, 36, 3.º

SARNA

se cura rápidamente con PIRETRINOL

Principal

La pantalla de las obras maestras

HOY Y MAÑANA

Ultimas exhibiciones de

Minequita

La más sentimental historia de Amor con Josita Hernán y Rafael Durán y la colaboración de la gloriosa Escuadra Española

El indiscutible y magnifico éxito cinematográfico del año

APTA PARA MENORES DE 14 AÑOS